

hh. 30

Kairo 6 October 93



Lieber Freund!

Besten Dank für deinen Brief vom  
4. 9. Ich freue mich, dass der alte Klem  
Duktus-Matrikel gefällt. Er enthält  
viele schöne Angaben. Schade dass  
der Kataster so unvollständig ist.

Über <sup>وَالْمُؤْمِنُ</sup> <sup>لِلرَّبِّ</sup> findest du eine Parallele  
<sup>ابن</sup> <sup>عُثْرَة</sup> bei Dozy; es muss ein Sklave aus  
II 254113 Nostrikha sein. Weiter mache ich dich  
auf eine bemerkung zu meinem  
in Druck befindlichen *Leh-Saïd* auf-  
merksam, in der ich die vier ethnischen  
Farben der Steaber, schwarz, rot,  
weiss, gelb, aus der altägyptischen  
Literatur erkläre. Daher auch die  
Unklarheit der Lexikographen über  
diese Fragen.

Was die bei Abu-l-Akhiya und bei Abu Daud vorkommende Redensart anbelangt, so sagt nur einer meiner Freunde, dass es nach jetzt in religiös gesinnten Kreisen eine viel gebrauchte Redensart ist. In unserer nationalen Stoffwelt passt sie ebenfalls hinin.

Deine Vorablage, hier Folklore planmäßig zusammenzuhalten, halte ich in dieser Form nicht gut für ausführbar. Die Leute von der Azhar sind zu trogig und zu materialistisch gesinnt, um solche Fragen bei ihnen anzurufen. Wenn der intelligente Abbas sein Haupt hätte, würde die alte Schriftmutter, die Emilia, bald durch einen liberaleren Rektor ersetzt werden, aber die politische Lage ist so, dass Abbas nicht

kut und Stimmung behält, um von die Azhar zu denken. Alle Verhältnisse hier sind obwohl die Folgen des letzten politischen Herwingspiels vorjaget, jeder fühlt den Druck, keiner weiß, was kommt in soll.

Weist du, dass nachstes Heidelberg vergeben wird? Das wäre ein Posten für dich! In H. kennt man nicht solche Verurteilte, wie sie in Preussen gemacht werden. Brünow kommt in Winter sicher. Wenn da Schröder thun willst, ist Nöldeke wohl der Beste Mittelsmann.

Unserne erste Kataloge sind tot. 1 hast du wohl erhalten. Soeben lasst hier deine Satire an, aber ich muss sie noch lesen. Meinen besten Dank dafür. Die Nikaze wird wohl dieser Winter

fertig waren. Ferner kommen bald  
der Melomai, am Rande des Hilal  
al Atkari, die Jamkara des Abu Zeid  
und angeblich auch der Atkar. Das  
unterbricht augenchein die litterarische  
Öde.

Ich arbeite im Styl des Sinti, hauptsäch-  
lich um die Angaben über Dialekte usw.  
zu sammeln. In der alter Philologie  
ist noch Vieles zu machen. Es ist gut,  
dass du Dichter bist, das Gebiet kann  
nicht von einem Gelehrten wie Dr.  
Geyer bewältigt werden. Wir haben zwei  
prächtige Fragmente von Bekris Wörter-  
buch erworben, ich hatte Lust, ihn ganz  
neu herauszugeben; Wüstenfelds Text  
ist sehr öde.

Sehr ehr. treuer

Völker